

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de ptsa

SANTOS DE LA SEMANA

Día 16.—*Domingo*.—San Juan Nepomuceno.

Nació en Nepomuk (Bohemia). Por su claro talento y extraordinaria virtud alcanzó del Señor ser elegido ministro suyo y recibió los sagrados órdenes. Más tarde fué nombrado Canónigo de Praga, predicador real y confesor de la emperatriz Juana, esposa de Wenceslao. Mas este monarca cruel, deshonesto y sanguinario, quiso arrancar por la fuerza el secreto de las confesiones de su esposa á San Juan; pero inútilmente, pues el Santo lo arrostró todo hasta el martirio antes de violar el sigilo sacramental. En efecto, después de padecer muchos tormentos, fué arrojado al río Moldava. Una luz celestial indicó al pueblo el lugar que en el río ocupaba el cadáver, y fué conducido con honor y reverencia por los Canónigos de Praga á la Catedral, en donde se le sepultó. Obró muchos milagros.

Se reza de dicho Santo, con rito doble mayor y color encarnado.

Día 17.—*Lunes*.—San Torpe-

tes, mártir; Santa Restituta; San Solocano, mártir; San Bruno, Obispo, y San Pascual Bailón, confesor, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 18.—*Martes*.—San Dióscorno, lector; San Félix, Obispo; San Potamió; San Teodoto, mártir, y San Venancio, mártir, de quien se reza con rito doble y color encarnado.

Día 19.—*Miércoles*.—Santa Pudenciana, virgen; San Filotero, mártir; San Ivo, presbítero, y San Pedro Celestino, Papa, de quien se reza con rito doble y color blanco.

Día 20.—*Jueves*.—San Bernar-dino de Sena; San Baudilio, mártir; Santa Aquila; San Teodoro, Obispo, y Santa Plautila. Se reza de la octava de la Dedicación de las iglesias de la diócesis con rito doble y color blanco.

Día 21.—*Viernes*.—Los santos mártires Timoteo, Polio y Eutiquio; San Secundino, mártir en Córdoba; San Valente, Obispo, y San Hospicio, confesor. Se reza de los Santos mártires Torcuato etcétera, con rito doble mayor y color encarnado.

Día 22.—*Sábado*.—Santa Rita,

viuda en Casia; Santa Julia, virgen; Santos Casto y Emilio; San Marciano, Obispo, y San Román, abad. Se reza de los Santos mártires Nereo y Aquileo, etc., con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 16.—*Catedral.*—A las nueve misa solemne y homilía que predicará el Canónigo Sr. Pereira.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco. A las cinco y media el ejercicio del mes de Mayo. Fiesta de la Congregación de San Luis. A las siete comunión de los congregantes, y terminada la misa, imposición solemne de medallas. A las diez misa mayor. Por la tarde, á las seis y media, ejercicio vespertino con sermón.

Iglesia conventual de San Esteban.—Domingo tercero de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las seis misa y comunión general para la O. T. A las cuatro de la tarde exposición, estación, rosario, sermón y procesión del Santísimo por el claustro.

Parroquia del Carmen.—Fiesta á Santa Bárbara. A las diez de la mañana misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará D. Leopoldo González, Sacristán Mayor de la Catedral.

Adoratrices.—A las once exposición de S. D. M., que quedará todo el día. Por la tarde, á las seis menos cuarto, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

San Martín.—A las diez y me-

dia misa minerva y procesión con el Santísimo por el interior del templo.

San Julián.—Continúa la novena de Santa Rita de Casia. Por la mañana á las diez y por la tarde á las cinco.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Tercer domingo de mes: función del Santo Escapulario. Misas rezadas desde las cinco. A las siete misa de comunión general. Por la tarde, á las cinco y media, rosario, letanía, sermón y procesión de la Santísima Virgen.

Día 17.—*Clerecía.*—Ejercicios del Mes de Mayo.

Iglesia conventual de San Esteban.—Al obscurecer todos los días Santo Rosario.

San Julián.—Sigue la novena anunciada.

Día 18.—*Catedral.*—En la capilla de San Antonio ejercicio de los trece martes. A las siete y media y ocho misas de comunión. Por la tarde, á las cinco, el ejercicio con sermón.

Clerecía.—Los mismos cultos en honor de María.

San Julián.—La novena á Santa Rita.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las seis y media de la tarde ejercicio de los quince martes de Santo Domingo.

Día 19.—*Clerecía.*—*Mes de las flores.*

San Julián.—Prosiguen los cultos anunciados.

San Martín.—Al obscurecer ejercicio josefino.

Día 20.—*Catedral.*—A las nueve y cuarto misa de renovación de las Sagradas Formas.

Sancti-Spíritus.—Se hará al obscurecer la traslación procesional desde la capilla á Sancti-Spíritus de la imagen del Santísimo Cristo de los Milagros.

Clerecía.—Ejercicios del Mes de Mayo.

San Julián.—Sigue la novena de San Rita de Casia.

Día 21.—*Clerecía.*—Cultos del mes de Mayo.

San Julián.—Termina la novena de Santa Rita de Casia.

Sancti-Spiritus.—Comienza la novena en honor del Santísimo Cristo de los Milagros.

Día 22.—*Clerecía.*—Ejercicios del *Mes de Mayo.*

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Rosario.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena anunciada.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis y media, solemne Salve Carmelitana.

San Julián.—Fiesta á Santa Rita de Casia. A las siete de la mañana comunión general. A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el Dr. D. Nicolás Pereira, Canónigo de esta Santa Basílica. Por la tarde, á las cinco, será la reserva.

¡QUÉ AMIGOS TIENES, BENITO!

Sí, señor; Benito era un hombre joven, rico, buen mozo, de talento, valiente, etc., etc.; en fin, un hombre capaz de ser feliz, al estilo del mundo, en la gran jaula de la tierra.

¿Que si le conocí? No; pero sé su historia al dedillo.

El pobre hombre había dado en la manía de tener muchos amigos.

Al efecto, dispuso comidas opíparas, distribuyó dinero, disfrutaban cuantos le conocían de sus carruajes y caballos: era, en una palabra, todo para todos! Así le salían *amigos* hasta debajo de las piedras. No había un vecino en la ciudad que no fuese su *amigo*.

Cierto día, abusando uno, que se gloriaba con la amistad de Benito, de la confianza que en él había depositado, le puso en las listas de conspiradores para derribar la mo-

narquía. ¡Es tan buen *amigo!*—decía aquel hombre—que seguramente querrá contribuir á esta obra de restauración social.

Pero los conjurados fueron descubiertos, y un *amigo*, el jefe de la guardia civil, por no querer sufrir el dolor de prender á Benito, con quien tantas veces había almorzado, declinó el encargo en sus subordinados, que pusieron el cuerpo del pobre Benito como un *colegio cardenalicio*.

Empezó el proceso y un juez extraño tuvo que encargarse de la causa, porque el de la ciudad estaba lleno de pena, temiendo verse obligado á condenar á su *amigo* Benito.

El fiscal para disimular ante el mundo que el procesado era su *amigo*, hizo una acusación violentísima y se mostró duro y severo como nunca. ¡Ahí era nada comprometer su probidad!

El abogado, conmovido hasta el extremo de derramar lágrimas como pucheros, porque se trataba de su *amigo* queridísimo, le defendió de una manera tan torpe y desgraciada, que el tribunal dictó sentencia condenatoria á morir en garrote vil.

Noticioso el Gobierno de los muchos *amigos* del reo, le tuvo cargado de cadenas y en el más hondo calabozo, por temor á otra conspiración para libertarle.

¡El pobre Benito estaba hecho una lástima! De sus *amigos* ni uno sólo quiso verle durante su permanencia en la capilla. ¡Se compadecían tanto de su desgracia!...

Llegó el día. El verdugo, que en momentos más felices le llamaba su *mejor amigo*, sintió tan profunda emoción al apretar el terrible instrumento del suplicio, que cinco ve-

ces hubo de dar vuelta al mortífero tornillo, haciendo pasar al desventurado reo las de caín, antes de entregar su alma á Dios.

Resultado: que desde entonces es proverbial el dicho: *Qué amigos tienes, Benito.*

N. PERÉIRA.

CARIDAD

TODAS las virtudes cristianas lucen con brillo celestial.

Pero hay una que supera en esplendor á todos los soles, á todos los astros y á todos los luminares del cielo: ésta es la *caridad*.

La caridad es el amor en su más alto grado de expresión, es el fuego divino descendido á la tierra desde la altura para enardecerlo todo con la llama santa y purísima de las miradas divinas.

*
* *

Si todos los corazones y todas las almas tuvieran ese blindaje celeste; si todos los hombres amasen con esa abnegación, con esa sublimidad sencilla del Evangelio, tendríamos seguramente la gran palanca deseada por Arquímedes para mover al mundo.

*
* *

Y no es cosa difícil, sino por demás hacedera, el adornarse con tan suprema virtud.

Bastaría descender del orgulloso y soberbio pedestal en que de ordinario nos damos culto y nos adoramos á nosotros mismos. ¡Es tanta la excelencia que solemos atri-

buirnos! ¡Somos tan pretenciosos... que nos ahoga la vanidad, y cada cual dentro de sí tiene altares, incienso, oro y mirra para darse alabanza y ofrecerse tributos como á un Dios ó como á un César!

*
* *

Amáos unos á otros como yo os he amado.

Estas palabras, que por ser del mismo Jesucristo tienen más grandeza y más expresión de cuanto pueden imaginar los cerebros y proferir los labios más elocuentes, son el programa y regla más acabados, más completos y, al propio tiempo, más compendiosos que puede darse para el ejercicio santo del amor.

Consiste la caridad en dar la vida hasta por los mismos enemigos. También estos sublimes vocablos son de Jesucristo. ¿Qué más podrá añadir á ellos una tosca pluma, ni una diminuta inteligencia?

Amar con sujeción á tan hermoso dictado, es sonreír en presencia de los que nos agravian, es tolerar á los culpables, es corresponder á las ofensas con ósculos de paz y de misericordia, es perdonar, es ahogar los rencores, es olvidar...

*
* *

Bendita sea la caridad, bendito ese astro del cielo que ilumina las tinieblas del mundo y de los corazones.

Quisiera tener cerca de mí á todos los que de algún modo lastimé con mi soberbia ó pretencioso orgullo, para pedirles perdón y ofrecerles algún penoso sacrificio en resarcimiento de las ofensas que les inferí.

*
* *

La caridad implica todas las demás virtudes cristianas. Los que aman con ese ardoroso fuego, de que nos dió

ejemplo inimitable el Dios del Calvario, *creen, esperan, son fuertes, prudentes, justos y templados.*

Corazón que no ama es un yermo, un campo estéril, un fondo erial, un desierto arenoso y triste, sin flores, sin arbustos, sin fuentes, sin arroyuelos, sin murmullos; un condenado sin esperanzas, un réprobo sin ilusiones.

J. BENITO.

HUMILDAD

Pensamiento que al cielo subes y subes,
Mira bien no te pierdas entre las nubes.
Pliega, pliega las alas, amaina el vuelo,
Pensamiento que altivo subes al cielo.
No te arrebate loca la humana ciencia:
Los consejos atiende de la prudencia;
Escucha á los que, en alas de su ardimiento,
Cruzaron las regiones del vago viento,
Y verás que encontraron—¡triste enseñanza!—
Fallidas las promesas de su esperanza.

Del éter en la triste región inerte,
Acechando á la vida vela la muerte.
Conforme de la tierra se va elevando
El hombre, de la vida se va apartando,
En los altos espacios—¡raro portentoso!—
Falta luz á sus ojos, aire á su aliento;
Sudor de sangre baña su torva frente;
Vértigos tenebrosos cruzan su mente;
Sus miembros relajados embarga el frío:
¡Todo es calma, silencio, sombra, vacío!

Tal es también la suerte del hombre vano
Que penetrar intenta lo sobrehumano:
Cuando á inquirir misterios de Dios se lanza,
Cuanto más alto vuela, menos alcanza:
Y cuanto más invoca su estéril ciencia,
Más confunde su orgullo la Omnipotencia.

Pliega, pliega las alas, amaina el vuelo,

Pensamiento que altivo subes al cielo.
 Mejor á Dios te elevas cuando te humillas:
 ¡Nunca es más grande el hombre que de rodillas!

FEDERICO BALART.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Monumento á Santo Tomás de Aquino.—El Santo Padre ha aprobado la idea de que se le erija un grandioso monumento al más célebre de los santos teólogos, al grande Aquino, en Roccasecca, provincia de Caserta, donde ese espléndido sol de la filosofía vino al mundo.

Defunción.—Leemos en los periódicos extranjeros que en Lisboa falleció el 7 de Abril el Rdo. P. *Hickey*, Dominicó, predicador elocuentísimo y confesor que fué hasta su muerte, de S. M. la Reina María Amelia de Orleans.

El Cardenal Patriarca de Lisboa le quería como á su propio hermano.

El P. *Hickey* estuvo algún tiempo en Salamanca cuando nos visitó el Cardenal Patriarca de Lisboa.

El Catolicismo en Fo Kien.—Traducimos de *The Church Progress* de San Luís:

«Se está verificando un extraordinario movimiento hacia el catolicismo en el distrito de Fo Kien, China, donde no menos de treinta ó cuarenta mil paganos, incluidos mandarines, maestros y magistrados, se han presentado al mismo tiempo para ser instruídos. Los Dominicos españoles han estado predicando el Evangelio en este distrito desde el año 1631, y cinco hijos del gran Guzmán, que recibieron allí la corona del martirio el siglo pasado, fueron llevados á los honores de los altares por la Sagrada Congregación de Ritos. Se cree que el ejemplo y la intercesión de dichos santos mártires ha sido la causa instrumental de esa sobreabundancia de gracia que se está derramando ahora en aquella comarca».

Horrible muerte.—Hallábase un hombre cargando un carro de heno cerca de la iglesia de un pueblo de la Haute Garonne (Francia), en el momento en que, por ser domingo y gran festividad del lugar, salía del templo la procesión. En vez de descubrirse á su paso, se puso á burlarse llamando gandules á los que iban en ella, y diciendo que

más valdría que estuviesen trabajando como él. Mas apenas había proferido estas palabras, los bueyes del carro sobre el que se encontraba, espantados con la música, echaron á andar, y perdiendo él el equilibrio, cayó de cabeza al suelo, quedando muerto en el acto, lo cual causó la consternación de cuantos presenciaron la desgracia, que todos atribuyeron á un castigo de la Providencia.

La comunión de un salvaje.— Un misionero de oceania cuenta el siguiente sucedido:

«Una tarde al ponerse el sol, vimos llegar á la playa un bote del que saltó un salvaje convertido hacia poco, el cual se dirigió á la cabaña habitada por el Obispo, al que le dijo entre sollozos:

«Padre, yo tenía una mujer y seis hijos, y con ellos iba el otro día en mi bote, cuando sobreviniendo una tormenta, que volvió mi embarcación, tuve la inmensa desgracia de perderlos á todos ahogados á pesar de mis esfuerzos por salvarlos. El mar no ha querido de mí y me ha arrojado á la playa, quedándome solo en el mundo; y hay que tener mucha fortaleza para vivir solo... cien leguas he recorrido para venir á buscar de ti la fuerza que necesito; ¿me la querrias dar mañana en la Misa?...

Al siguiente día, el Obispo le dió el Pan de los fuertes, y después de una ferviente oración, levantándose: «Adios, Padre—dijo al Prelado;—ya poseo al que me ha de dar la fortaleza que necesito, ahora ya puedo vivir solo. Adios. Y abrazándose por primera y última vez, el Obispo derramaba abundantes lágrimas; no así el heróico salvaje que encontró en la Sagrada eucaristía el consuelo en sus tribulaciones.

¡El mundo se va!—En una conferencia que acaba de dar en Roma el barón Garofalo, uno de los criminalistas italianos más famosos, ha estimado en 4.400 el número anual de homicidios en Italia, ó sea *un homicidio cada dos horas*.

Esto es horrible, pero tiene su explicación. Allí ha cundido la impiedad de una manera pasmosa y ha penetrado en los corazones para hacerlos desdichados. Una alma sin Dios es una alma sin esperauza, y sólo pueden vivir en ella la desesperación y los vicios.

Una cura milagrosa.—Atacada de parálisis progresiva que llegó á dejarla muda, ciega y sin movimiento, la hija de un labrador católico de Sharon (Pensilvania), llamada Inés Mac Langhlin, recurrió á la Virgen Inmaculada para

pedirla su curación, y haciendo uso del agua de Lourdes que le proporcionó una amiga, tuvo la dicha de ver su fe premiada, recobrando la vista, el habla y el movimiento, cuyo milagroso suceso cundió por toda la comarca, causando general admiración.

Unión.—Se ha verificado la unión de todas las ramas de la Orden Franciscana, bajo la dirección del Superior general Fr. Luis de Parma, una de las obras más meritorias del Pontificado de Leon XIII.

Las Diócesis de España

Así se hace.—A Zaragoza llegaron hace poco unos propagandistas protestantes, los cuales se apresuraron á tomar casa y á aprender castellano, para dedicarse á des-catolizar el pueblo. Pero no contaron con la huéspedada, es decir, con la negativa de un ilustrado profesor de idiomas á dar lecciones de Castellano, en cuanto tuvo conocimiento del objeto á que venían los protestantes y el fin para el cual habían de utilizar sus enseñanzas; la protesta pública de la dueña de la casa donde viven, de que sólo por sorpresa y contra su voluntad pudieron adquirir la habitación, de la que está dispuesta á echarlos en cuanto legalmente pueda; y la rescisión del contrato de compra de una casa, en cuanto la familia vendedora se informó de quiénes eran los compradores.

Un atropello.—Algunos periódicos católicos se han hecho eco del lamentable espectáculo dado por turbas de salvajes en Teruel, quienes hicieron manifestaciones de hostilidad al Prelado de la diócesis y misioneros que le acompañaban al entrar en la ciudad el 24 de Abril.

No es la primera vez que hechos de esta índole han tenido lugar en Teruel. La impunidad en que por lo común dejan estos delitos las autoridades, suelen dar bríos á los que andan buscando siempre pretexto para promover algaradas contra las cosas y personas religiosas.

Por nuestra parte, protestamos enérgicamente contra el atropello de que ha sido objeto el Rdo. Obispo de Teruel.

Salamanca

Saludo al general Polavieja.—LA SEMANA CATÓLICA une su voz á la de todos los españoles para saludar al ilustre caudillo del ejército de Filipinas, el fervoroso católico general Polavieja.

Una procesión.—El jueves al obscurecer saldrá de su capilla procesionalmente la imagen del Cristo de los Milagros para ser conducida á la parroquial de Sancti-Spiritus, en donde se celebrará la novena.

Viaje á Alcalá.—El Excmo. Sr. Obispo, después de dedicar toda esta semana á confirmar y girar pastoral visita á las iglesias de Salamanca, saldrá en breve para Alcalá, en donde ha de predicar con motivo de las fiestas que allí se disponen en honor de las Sagradas Formas.

Necrologia.—Ha fallecido en esta ciudad el fervoroso católico D. Enrique de la Riva.

Encomendamos su alma á las oraciones de nuestros piadosos lectores.

Homenaje á Cristo Redentor.—El Excmo. Sr. Obispo ha recibido una circular del Cardenal Jacobini en la que le invita á tomar parte en las fiestas religiosas que como homenaje al Salvador, se han de celebrar al finalizar este siglo.

La idea es hermosa en extremo. En este siglo en que se ha querido despojar á Jesús de su divinidad y destruir sus altares, nada más edificante que un acto de reparación.

LA SEMANA CATÓLICA cooperará en la medida de sus fuerzas á tan sublime pensamiento.

¡Gloria á Cristo Redentor!

Felicitación.—El Excmo. Sr. Obispo ha dirigido al general Polavieja el siguiente telegrama: «Gloria á Dios, honor patria y ejército. Al general cristiano VENCEDOR, amado del soldado y pueblo, felicita en su llegada † *El Obispo de Salamanca*».

La Caridad.—Hemos recibido una bien escrita memoria de los trabajos realizados por dicha benéfica institución durante el pasado invierno. De ella resulta, que importan los ingresos 5.478,35, y los gastos 5.418,63 pesetas. Se han

distribuido 21.953 raciones, durante los meses de Diciembre á Marzo inclusive.

Vela nocturna.—Esta noche celebrarán velada al Santísimo Sacramento en la capilla de San Isidro los coros de la Sagrada Familia y Sagrado Corazón de Jesús, correspondiendo la asistencia al Presbítero D. Tomás Redondo.

Robo sacrílego.—Ha sido robado en Vitigudino el cepillo del Pan de San Antonio.

Afortunadamente acababan de sacarse las limosnas recogidas, no pudiendo llevarse el ladrón más que unas ocho pesetas.

Primera comunión.—El domingo se administró por vez primera la sagrada comunión á varios niños en la parroquia de Tejares.

Se celebró una misa con asistencia y predicó el P. Rodrigo, O. P. Las niñas, entre las que distribuyó la señora Marquesa de Castellanos estampas y medallas, iban vestidas de blanco y pertenecían todas á la escuela que en la localidad sostiene dicha Excm. Señora.

Restauración.—Muy pronto comenzarán las obras de restauración de la iglesia de San Bartolomé, capilla del colegio de Anaya.

Se piensa en activar todo lo posible las obras para establecer en ese templo la parroquia de la Catedral.

Limosnas.—La provincia Carmelitana de Navarra remite algunas limosnas para la Basílica Teresiana.

Socorro á los presos.—Por los caballeros veinticuatro se han repartido entre los pobres reclusos de la cárcel, cien pesetas de la Pía Memoria de Almarza, según disposición de la ilustre fundadora.

Donativo.—El Círculo de Obreros ha recibido un donativo de cien pesetas de la Obra Pía de Revilla de la Cañada.

Capítulo en Alba.—En el capítulo de la Orden Carmelitana que se ha celebrado en Alba, ha sido reelegido Provincial el M. R. P. Fernando de la Inmaculada Concepción; Piores: de Avila, R. P. Venancio de Jesús; de Segovia, R. P. Alberto de San José; de Toledo, R. P. Fulgencio de Jesús Crucificado; de Alba, R. P. Emeterio de San José, y de la Habana, R. P. Narciso de San José; y definidores, los RR. PP. Sebastián, Bonifacio, Saturnino y Estanislao.

Fiesta.—Mañana celebrará la Congregación de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga del Seminario Conci-

liar Central, solemnes cultos en honor de su santo patrono, en la iglesia de San Marcos (vulgo Clerecía).

A las siete de la mañana se dirá la misa de comunión, cantándose escogidos motetes por la capilla del Seminario.

A las diez misa solemne ejecutada por la misma capilla, durante la cual estará expuesto S. D. M.

A las seis y media de la tarde habrá exposición, rosario, ejercicio de las Flores y sermón, que predicará el reverendo P. Juan Antonio Zugasti, S. J.

Después se reservará solemnemente y se terminará con un himno á San Luis.

Está concedida indulgencia plenaria á todos los congregantes y también á los demás fieles que, confesados y comulgados, asistan á estos cultos, rogando por las intenciones de la Santa Sede.

En honor del Cardenal Herrera.—Cortamos de *La Información*:

«El día 1.º del actual se celebró en Aldeadávila una fiesta cívico-religiosa en honor del preclaro hijo de aquella villa el nuevo Cardenal Sr. Martín de Herrera.

La víspera de la fiesta y al anocheecer, se anunció con un toque general de campanas y cohetes, lanzados de la casa donde nació el ilustre purpurado y de la Casa-Consistorial.

En la mañana del citado día se celebró una misa solemne y sermón que pronunció elocuentemente el Coadjutor D. Ignacio Andrés, cantándose á la terminación un *Te Deum*. Las autoridades y el pueblo en masa asistieron á la fiesta, que, una vez terminada, obsequiaron con pastas y licores á los invitados la familia del Sr. Herrera.

El pueblo todo participó de los obsequios.

En la tarde se celebraron varias diversiones, luciendo una preciosa iluminación las casas del pueblo en la noche con una gran hoguera. También se quemaron algunas piezas de fuegos artificiales en el Ayuntamiento. Esta corporación, en sesión celebrada, ha acordado felicitar al nuevo Cardenal y designar con el nombre de plaza del Cardenal Martín de Herrera á la plaza Mayor, y colocar en la casa donde nació una inscripción que diga: «Casa del Sr. Cardenal Martín de Herrera».

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por mediación del Santo y consignados en las papeletas correspondientes á la semana que finalizó el día 8 de Mayo.

Favores recibidos de San Antonio: 5'10 pesetas para el pan.—Gracias alcanzadas: la limosna ofrecida. *Tu devota*.—Favores recibidos: para el pan de los pobres 25 pesetas. P. y A.—Gracia otorgada: dos pesetas para el pan. *Un devoto*.—Concesión de dos favores pedidos á San Antonio: 20 pesetas para el pan de vuestros pobres. *G. V.*—Mejoría en la enfermedad que padecía: cinco pesetas para el pan. *L. G.*—Gracias á San Antonio y 25 céntimos para sus pobres, por haber llegado á Cuba el escapulario que mandé. *Rosa*.—Favores alcanza-

dos: 2'50 pesetas para una misa (se aplicará el 13 de Junio, á las siete y media. *A. C., Aldehuela de la Bóveda.*—Glorioso San Antonio, un niño te da dos reales que te ofreció para pan de tus pobres. *M. B.*—Favores recibidos: seis reales para el pan y otros seis para una misa (se aplicará el 14 de Junio, á las siete y media). *M. C.*—Por una gracia, cinco pesetas. *Un devoto.*—Gracia otorgada: seis pesetas para los pobres.—Concesión de gracias espirituales: tres pesetas para los pobres.—Por haber librado á mi padre de una calumnia: dos pesetas para el pan. *C. B. M.*—Gracia alcanzada: cuatro reales para tus pobres. *Gregoria Sánchez.*—Gracia otorgada: 5 pesetas para el pan. *D.*—Concesión de lo pedido: 25 céntimos. *Una devota.*—Recobrada la salud por intercesión de San Antonio: una peseta para el pan y una para el culto. *C. Bautista, Peñaranda.*—Arreglo de un negocio: 50 reales ofrecidos.—Gracia concedida: cinco pesetas. *María Teresa González y María Tocino, Porqueriza.*—Para pan de tus pobres 50 céntimos ofrecidos mensualmente. *P. O. R.*—Hallazgo de lo perdido: 35 céntimos para tus pobres. *Un Terciario de San Francisco J. G. H.*—Favor alcanzado: una peseta para el pan de los pobres. *Lucia H.*—Por haberme devuelto el oído, 25 céntimos para los pobres. *M. E. M.*—Por haberme librado de una molestia en la vista: 50 céntimos para vuestros pobres. *F. M.*—Dos pesetas para la función del XXV aniversario de nuestro Santo Padre. *María.*

Las limosnas recogidas importaron: 153 pesetas para el pan, 28'02 para el culto y limosna para dos misas, que se dirán el 13 y 14 de Junio, á las siete y media.

Círculo de Obreros.—En la junta general celebrada el domingo se dió cuenta detallada del estado económico de la sociedad.

Hé aquí su resumen:

CAJA DE LA SOCIEDAD

	Pesetas	Céts
Ingresos por subscripción y donativos..	3.882	67
Gastos..	3.241	59
	<hr/>	
<i>Saldo á favor de la Caja.</i>	641	08
	<hr/>	

CAJA DE SOCORROS

Ingresos por cuotas semanales.	4.457	30
Pagos por socorros, medicinas y entierros.	3.724	42
	<hr/>	
<i>Saldo á favor de la Caja de socorros.</i>	732	88
	<hr/>	

Misceláneas

Jardincito económico.—Se puede obtener, ya sea un tiesto de verdor, ya un adorno para una ventana por el procedimiento siguiente: Se toma una esponja barata; cuanto más gruesa tanto mejor es para este uso. Se la sumerge en agua caliente hasta que se haya hinchado del todo. Luego se la exprime en las manos hasta que no chorree al tocarla, y se introduce en los agujeros simiente de mijo, de trébol rojo, de cebada de verdolaga, de gramíneas, de lino, y en general de toda clase de plantas que germinan fácilmente y que dan hojas de colores diferentes.

Se coloca la esponja preparada de este modo sobre un vaso, copa, ó se la suspende en el marco de una ventana en que el sol dé parte del día. Luego cada mañana durante siete días se la riega un poco por toda la superficie. Pronto las simientes de este modo sembradas en la esponja, se hinchan, germinan y echan hojitas, y al poco tiempo la esponja se convierte en una bola de verdor que presenta variedades de color, según las semillas que se hayan empleado.

El asno meteorólogo.—Es cosa segura, según parece, que el asno, á pesar de su fama, es muy impresionable y presiente los más ligeros cambios de temperatura.

El astrólogo de Luis XI, de Francia, lo aprendió á su costa.

En una cacería, habiéndose perdido Luis XI en un bosque, halló á un carbonero que iba en compañía de su asno.

La ajada cara del rey no imponía respeto alguno; así que, el carbonero, sin conocerle, se atrevió á decirle con la mejor intención:

—Oiga, compadre; yo no sé si haréis hoy buena caza, pero os mojaréis seguramente.

—¡Vamos á ver!—dijo el rey, á quien su astrólogo le había predicho que aquel día haría un buen tiempo—¿quién te ha dicho eso?

—Mi burro—respondió el carbonero;—fíjese bien cómo camina *ladeao* y levanta las orejas. Es señal de que va á llover.

—¡Bah!—exclamó el rey alejándose.

Al poco rato el rey, con su séquito, con el cual había logrado reunirse, aguantaba un chaparrón de los que hay pocos.

Aquella tarde misma despidió á su astrólogo reemplazándole con el carbonero y su asno.

—Puesto que mi astrólogo no es sino un burro—dijo—burro por burro, prefiero aquel que adivina sin equivocarse.

Y le saldría más barato.

Lavar sin jabón.—Dice la revista *Cosmos* que un lavandero ha descubierto el medio de lavar la ropa sin usar jabón, ni lejía, ni cloro, ni sosa, ni potasa, ni producto químico alguno de los que *se llevan* la mancha y el tejido con ella. Consiste el milagro en frotar la ropa sucia con patatas cocidas en agua calentada antes de echarlas en ella; medio que, según dice el lavandero inventor, es infalible, lo mismo aplicado al algodón, que á la lana, que á la seda, que á la ropa más sucia, de cualquier clase; que queda con la patata más limpia que aplicándola la más enérgica de las lejías.